

Aurora Williams Baussa, ministra de Minería:

“Ya estamos dentro de los estándares mundiales en inclusión femenina”

La Secretaria de Estado puso énfasis en que la industria minera nacional ya alcanzó las cifras de países referentes como Canadá y Australia, aunque la meta es 50-50 en paridad.

La ministra de Minería, Aurora Williams Baussa, analizó las cifras de incorporación de la mujer en la industria, sobre todo por el creciente proceso de automatización y nuevas competencias que requiere la oferta laboral en las compañías.

En entrevista con radio Digital FM y El Mercurio de Antofagasta, Williams inició sus palabras con un sentido pésame a la familia de Ana Rojas, quien falleció en un accidente en la División Radomiro Tomic, lo que hizo extensiva a los mineros y mineras de la estatal.

“Hoy en día la industria minera presenta un 18% de participación de mujeres. Esta es una cifra muy positiva. Si bien es cierto, aún podemos mirar distante el 50-50, que es la aspiración que tenemos, no cabe duda que esto ya nos coloca en estándares mundiales. Nuestros referentes, Canadá, Australia, tienen participaciones del 18 al 20% y hoy Chile puede mostrar un 18% de participación de mujeres”, destacó.

La secretaria de Estado comentó que “es una cifra bastante contundente (18%), pero que tiene detrás temas muy importantes. Esto significa haber incorporado a una industria que tradicionalmente se consideraba masculinizada, a mujeres que están en todos los estamentos. Tenemos mujeres en las áreas cooperativas, que quizá al comienzo no lo veíamos, en las áreas de staff, jefaturas e incluso tenemos gerentas de división”.

Comentó que la Región de Antofa-



gasta registró el mayor alza en cuanto a la contratación de mujeres, ya que el 63% de la dotación minera femenina en total corresponde a esta zona. “O sea, lo que se realice en Antofagasta marcará tendencia a nivel nacional y mundial en este tema”, acotó.

También comentó la participación hace pocas semanas de una delegación chilena en la convención de exploración y minería más importante del mundo, Prospectors & Developers Association of Canada, PDAC 2024.

“Esta convención es parte del calendario internacional minero, por decirlo de alguna manera. Y el mundo hoy en día requiere de lo que se denominan los minerales críticos. Chile es

un proveedor de minerales críticos al mundo con cobre, litio, pero también otros minerales que nosotros tenemos presentes en nuestro país, acotó.

DIÁLOGO

Comentó que “por lo tanto, las conversaciones que hoy día se desarrollan en el mundo, Chile tiene que estar, porque Chile es un jugador importante en materia minera en el mundo. Estuvimos en reuniones con los ministros de minería de América, nos agrupamos a través de una institución que se denomina CAMMA, y que hoy día preside Chile y en estos espacios se logra no sólo vincularse, sino que también firmamos un memorándum de entendimiento con Canadá y sus ministros”

Dentro de las noticias con respecto al PDAC, la ministra destacó la participación de un grupo de diez mujeres chilenas en la convención. “Este año la delegación chilena de la industria minera, a través de ProChile llevamos una delegación de 10 mujeres empresarias. Y la verdad que con estas mujeres se realizó un trabajo importante de dos años de acompañarlas para que llegaran maduras a distintas instancias internacionales. Hoy en día, la mayoría de ellas exportan a Perú, Colombia, Ecuador, pero en esta ocasión las llevamos a esta feria mundial. Y debo decir que realmente tuvieron una presentación muy importante”.

¿Cómo se va a trabajar la agenda minera en torno al PDAC 2024?

El tema de mujeres, mujeres proveedoras, es un tema que tenemos en la agenda, lo trabajamos a través de las mesas Mujer y Minería. Hay una materialización clara de los compromisos de la industria con inclusión en todos los ámbitos y en todos los sentidos. Respecto de la inversión, naturalmente que hoy día nosotros tenemos una cartera de proyectos, está determinada por Cochilco para los próximos 10 años, que asciende a 65 mil millones de dólares, con 55 proyectos, a los cuales se suman estos proyectos que son proyectos de exploración y que están disponibilizados.

63%

ANTOFAGASTA TIENE EL MAYOR PORCENTAJE DE DOTACIÓN FEMENINA.

50-50

ES LA META DE GÉNERO EN EL SECTOR MINERO.

¿Hay otras instancias para tratar el tema de la inclusión de la mujer?

Prontamente, en abril, hay un evento mundial en Chile en materia de cobre, que es la Semana Cesco, varios inversionistas vienen, los recibimos en nuestro país y buscamos que, efectivamente estos matches que se hicieron, se concreten. Por otro lado, desde el punto de vista del memorándum de entendimiento que firmamos con el ministro canadiense, se establece un grupo de trabajo que pueda establecer un programa y concretar los ámbitos más relevantes, donde naturalmente está la innovación, el desarrollo de la industria minera y tenemos también temas de inclusión de mujer.